



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Allemagne

Question écrite n° 44147

Texte de la question

M. Pierre Remond fait part à M. le ministre des affaires étrangères de la vive émotion qu'il a éprouvée en apprenant qu'un guide touristique allemand récemment paru, dans sa présentation du Limousin, relatait les pendaisons de Tulle et le martyre d'Oradour-sur-Glane des 9 et 10 juin 1944 en des termes faisant injure aux réalités de l'histoire, à l'honneur de la Résistance et à la mémoire de victimes de ces horribles événements. Bien que des dispositions paraissent avoir été prises pour opérer à l'occasion d'une réédition de ce guide les rectifications qui s'imposent, il semble qu'en raison de la gravité des faits susévoqués, des représentations devraient être effectuées par voie diplomatique afin que d'aussi scandaleuses et pernicieuses aberrations ne se renouvellent pas. Il lui demande de bien vouloir lui faire connaître ses intentions à cet égard.

Texte de la réponse

L'honorable parlementaire a fait part de son indignation devant les aberrations relevées dans une récente édition d'un guide touristique allemand. L'ouvrage, considéré comme une référence outre-Rhin, minimise - le terme est faible - les massacres commis par la division SS Das Reich les 9 et 10 juin 1944 à Tulle et à Oradour-sur-Glane. Nous partageons l'émotion de l'honorable parlementaire devant une telle relecture de l'Histoire. Nous prenons acte des excuses formelles de l'éditeur, et de son assurance que les mesures seront prises pour que les prochaines rééditions du guide intègrent les rectifications nécessaires. Cette affaire d'origine privée n'en manifeste pas moins, une fois de plus, qu'il faut être extrêmement vigilant pour empêcher ces outrages à la mémoire qui sont le terreau de tous les fanatismes. L'Allemagne et la France sont pleinement conscientes de cette nécessité et de l'importance d'expliquer sans relâche les leçons de l'Histoire. Cet immense travail de pédagogie a encore été illustré récemment par le Président fédéral Herzog, qui s'en acquitte avec une hauteur de vues et une rigueur exemplaires, comme les Français ont pu le constater lors de sa récente visite d'État dans notre pays.

Données clés

Auteur : [M. Remond Pierre](#)

Circonscription : - RPR

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 44147

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 21 octobre 1996, page 5468

Réponse publiée le : 25 novembre 1996, page 6126